
27 августа на общегород-
ском педагогическом форуме 
в стенах драмтеатра собра-

лись многочисленные пред-
ставители этой трудолюбивой 
братии из школ и дошкольных 
учреждений города. Многие 
утверждают, что профессия 
педагога – самая неблагодар-
ная, что это – катастрофиче-
ское несоответствие вложе-
ний и дивидендов.  Но, как бы 
то ни было – преподаватель 
всегда являлся существен-
ным элементом общества, 
без которого оно бы просто 
затормозилось в своем раз-
витии. И в ближайшем учеб-
ном году главной задачей 
Великолукского образова-
тельного сообщества станет  
услышать учителя, дать ему 
возможность ощутить себя 
значимым и необходимым 
звеном образовательного 
процесса. Так на прошедшей 
конференции заявил началь-
ник управления образования 
в г. Великие Луки, заслужен-
ный учитель России Алек-

сандр Анатольевич Шулаев.
Помимо него торжествен-

ными напутственными ре-
чами участников 
форума награ-
дил заместитель 
главы Админи-
страции города, 
заместитель се-
кретаря политсо-
вета Великолук-
ского местного 
отделения партии 
«ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» Константин 
Васильевич Мак-
симов. Он подчер-
кнул, что именно 
в этом, 2010 году, 
который является 
в нашей стране 
Годом учителя, - 
Администрация 

области и городские 
власти всячески 
стараются поддер-
живать и поощрять 
педагогов в их идей-
ном порыве. Обра-
зовательная сфера 
является крайне 
важным элемен-
том в социальной 
структуре города, и 
на данный момент 
Совет Администра-
ции активно решает 
проблему  нехватки 
мест в детских са-
дах. Сегодня раз-
вивается муниципальная 
целевая программа в сфере 
дошкольного образования, 
выделены деньги и уже про-
ведены работы по открытию 
ряда предшкольных классов 
в наших общеобразователь-
ных учреждениях. А для при-
влечения в педагогическую 
сферу молодых кадров управ-
ление образования Великих 

Лук совместно с Администра-
цией города разрабатывает 
муниципальную программу 
для поощрения новобранцев. 
В нынешнем году педагоги-
ческий состав нашего города 
увеличился только на 3 чело-
века.
Не преминул представи-

тель Администрации сердеч-
но поздравить заслуженных 
учителей России, в частности, 
учителя начальных классов 
лицея №10 О. В. Федосееву 
и директора школы № 7 А. А. 
Голубева за их бесценный и 
неоспоримый вклад в разви-
тие великолукского образо-
вания.
Благочестивый Велико-

лукского округа, Настоятель 
храма Вознесения Христова 
игумен Савватий пожелал 
уважаемым педагогам сер-
дечной радости и божьего 
благословения на их нелег-
ком поприще, а также от-

метил, что на сегодняшний 
день наблюдается тесное 
взаимное сотрудничество 
управления образования и 
Великолукского благочестия. 
Совершенствование духовно 
– нравственного воспитания 
подрастающего поколения – 
первостепенная задача дан-
ного альянса.

(Окончание на  4-й стр.)

№  195 (1177)

ПРЕДСТАВЛЕН ДИСК «ГОЛОСА ВЕЛИКОЛУКСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ» – 3 стр.

В Администрации 
города

С целью выявить 
факты нарушения об-
щественного порядка 
представителями Адми-
нистрации города и от-
дела внутренних дел был 
проведен совместный 
ночной рейд по улицам 
города.

31 АВГУСТА
2010 г.

ВТОРНИК

Образование

И в Администрацию города, 
и в общественную приемную, 
и на телефон доверия посту-
пает немало жалоб от вели-
колучан. Люди жалуются на 
шум во дворах, мешающий 
им отдыхать, на нарушителей 
правил дорожного движения 
и скоростного режима, на со-
седей, ведущих асоциальный 
образ жизни. Какие-то жалобы 
оказываются беспочвенными, 
но есть и обоснованные пре-
тензии, на которые необходи-
мо оперативно реагировать.

«Цель сегодяшнего рей-
да – непосредственно озна-
комиться с жизнью города, 
изучить проблемы изнутри и 
показать, что в Великих Луках 
есть силы, которые поддер-
живают общественный поря-
док», – подчеркнул замести-
тель главы Администрации 
города.
По результатам обращений 

горожан был составлен план-
график рейда,  в котором бо-
лее десятка адресов. Прове-
рить каждый из них отправи-
лась группа, в которую вошли 
Д. Е. Иванов - начальник мили-
ции общественной безопасно-
сти ОВД города, И. Ф. Комаров 
- начальник ДПС ОВД города, 
Л. Г. Голубева - руководи-
тель общественной приемной 
В. В. Путина по г. Великие Луки 
и Великолукскому району, 
А. Е. Новиков - и. о. заме-
стителя главы Администра-
ции города, А. Н. Левитес 
- консультант управления-
представительства Админи-
страции Псковской области в 
г. Великие Луки, а также пред-
ставители СМИ.
Одна из самых распростра-

ненных жалоб, на нарушения 
общественного порядка во 
дворах, не подтвердилась 
почти нигде. Зато, увы, под-
твердились факты несанкцио-
нированного выброса мусора. 
Как пояснил А. Е. Новиков, 
меры будут приняты в двух 
направлениях: и для уборки 
мусора, и для наказания не-
аккуратных граждан.

(Окончание на 2-й стр.)

Общественный 
порядок под 
контролем

Искусство видеть каждого

Чудная школьная пора, распахивающая для учеников 
двери в непознанный огромный  мир, немыслима без 
самоотверженной и поистине гигантской работы пе-
дагогов. Именно учителя являются ключевой фигурой 
в образовании и воспитании детей.

Праздник

День российского 
кино, который отме-
чался  в стране 27 авгу-
ста,  -  праздник не толь-
ко создателей кино и ак-
теров, но и всех любите-
лей и поклонников этого 
увлекательного и инте-
ресного жанра. Праздник 
был утвержден Указом 
Президиума Верховного 
Совета в 1980 году.

Российское 
кино – наша 
гордость

Без сомнения, на сегод-
няшний день этот вид искус-
ства очень популярен, и не 
случайно, ведь кинематограф 
– это великое изобретение че-
ловека, олицетворяющее дух 
народа, его быт и традиции.
Известно, что кино в Рос-

сию завезли французы. Было 
это в начале 1896-го. Однако 
многие русские фотографы 
сумели быстро научиться но-
вому ремеслу. Уже в 1898-м 
документальные сюжеты сни-
мались не только иностран-
ными, но и русскими опера-
торами. Но до появления рус-
ских игровых лент оставалось 
еще целых 10 лет. В России 
премьера первого фильма 
состоялась 15 октября 1908 
г. Это была лента «Понизовая 
вольница» режиссера Влади-
мира Ромашкова, длившаяся 
всего 7 минут. 

(Окончание на 2-й стр.)
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А первый цветной отече-
ственный фильм «Броне-
носец Потемкин» вышел на 
экраны в 1925 г. С тех пор 
кинопроизводство претерпе-
ло масштабные изменения: 
от немого кино до звукового, 
от черно-белого до цветного. 
Но самое главное предназна-
чение кино  - идеологическое 
воспитание человека – оста-

лось незыблемым.
Для многих россиян кино 

было и остается «важней-

шим» из искусств. На про-
тяжении многих десятилетий 
творчество кинематографи-
стов  демонстрировало, чем 
живет народ, в чём особен-
ности его культуры.   Есте-
ственно, кино в нашей стране, 
как отражение нашей реаль-
ности,  переживало упадки и 
взлёты. На российских экра-
нах можно было увидеть и 
настоящие шедевры отече-
ственного кинематографа, и 

откровенную халтуру… Но 
тем не менее, всё же каче-
ственных,  добрых и поучи-

тельных фильмов много. И 
вопреки кризисным прогнозам 
о сложности финансирования 
работ, хорошее кино снима-
ют, и оно выходит. Одни пред-

рекают ему в скором времени 
формат госзаказа, другие с 
надеждой смотрят на моло-
дых режиссеров, операторов 
и продюсеров. Как бы то ни 
было, можно с уверенностью 
сказать, что российское от-
личаясь своей идеологией, 
к примеру, американско-
го,  учит людей любить, про-
щать и верить в лучшее. 
День Российского кино  от-

метили и в Великих Луках. По 
инициативе Великолукского 
местного отделения партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» и при со-
действии руководителя кино-

театра «Родина» А. А. Семё-
нова для  активистов партии и 
её сторонников под лозунгом 
«Российское кино – наша гор-
дость» в преддверии праздни-
ка в Великих Луках состоялся 
показ отечественного фильма 
режиссёра Павла Лунгина 
«Остров». Почему именно 
этот фильм был выбран для 
показа? Посмотрев его, от-
вет становится очевиден… 

Этот замечательный фильм, 
снятый в 2006 году, - попытка 
заглянуть вглубь веры, пред-
ставить публике нового героя, 
который пошел за Господом 
до конца. Это фильм о вере, 
о покаянии, о любви к ближ-
нему, о попытке осознать своё 
предназначение в жизни и 
раскаяться в грехах…  
Глубокий фильм оставил 

глубокий след в душах при-
шедших в этот день на ки-
носеанс, большинство из ко-
торых были молодые люди. 
Думаю, что в каждом из них 
родилась потребность стать 
чище и лучше. По дороге 
домой из кинотеатра меня 
радовала мысль о том,  что 

мы имеем все основания гор-
диться российским кино, гор-
диться своей культурой.   Мы 
также вправе гордиться на-
шей сплочённостью, широтой 
души и умением сострадать 
и помогать ближнему. Мы – 
великий народ, и у нас есть 
будущее. А  эта замечатель-
ная акция, организованная по 
инициативе Великолукского 
местного отделения партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», по-
свящённая Дню российского 
кино, стала ещё одним важ-
ным моментом осознания ве-
личия и духовности русского 
народа. 

А. СЛАВИНА
Кадры из фильма «Остров»

2 Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru

Новости Псковской области

В ходе выступления Олег 
Черней отметил, что благо-
даря областной целевой про-
грамме по обеспечению по-
жарной безопасности за по-
следние годы в Псковской 
области снижается риск воз-
никновения пожаров на об-
разовательных объектах. 
По данным на 26 августа ор-
ганами Госпожнадзора про-
верено 430 (или 76,5%) об-
разовательных учреждений, 
из них 100% школ и дошколь-
ных заведений. «По срав-
нению с 2009 годом число 
выявленных нарушений со-
кратилось более чем на 40% 
и составило 1 тыс 342. Это 
большой шаг вперед, кото-
рый сделан, в том числе, бла-
годаря областной программе 
по обеспечению пожарной 
безопасности», — подчер-
кнул Олег Черней и добавил, 
что по результатам проверок 
составлено 223 администра-
тивных протокола.
По словам замначальника 

ГУ МЧС России по Псковской 
области, из школ, предъяв-
ленных к приемке, нарекания 
по обеспечению пожарной 
безопасности есть только 
в отношении Новоизборской 
школы, где зафиксированы 
небольшие неисправности 
в электропроводке. Еще две 
школы Порховского района 
не принял Роспотребнадзор, 
добавила заместитель губер-
натора региона Вера Емелья-

нова, заверив собравшихся, 
что к 1 сентября все недо-
четы будут устранены. «В це-
лом общеобразовательные 
школы готовы к началу ново-
го учебного года», — сказала 
она.
Областное УВД и прокура-

тура при подготовке к новому 
учебному году также не выя-
вили серьезных нарушений, 
которые бы могли препят-
ствовать его началу. И.о. на-
чальника УВД по Псковской 
области Владимир Андреев 
рассказал, что все без ис-
ключения школы находятся 
под охраной. Накануне 1 сен-
тября все крупные образова-
тельные учреждения области 
будут проверены служебны-
ми собаками, а территории 
учебных заведений очищены 
от автотранспорта и строи-
тельной техники. «В День зна-
ний для охраны правопорядка 
и обеспечения безопасности 
на торжественных линейках 
будут присутствовать участ-
ковые и инспектора по делам 
несовершеннолетних, а вбли-
зи школ дежурить сотрудники 
ГИБДД», — доложил Влади-
мир Андреев.
Губернатор Андрей Турчак 

поблагодарил всех за сла-
женную работу, выразив уве-
ренность в том, что 1 сентя-
бря и учебный год 2010–2011 
пройдет без потрясений.

www.pskov.ru

26 августа губернатор Андрей Турчак провел со-
вместное заседание антитеррористической комиссии 
и оперативного штаба в Псковской области. Основной 
вопрос повестки дня — готовность образовательных 
учреждений региона ко Дню знаний и новому учебному 
году. Об этом, а также о результатах комплексной 
проверки инженерно-технической, противопожар-
ной, антитеррористической безопасности доложили 
замначальника ГУ МЧС России по Псковской области 
Олег Черней, и.о. начальника УВД по Псковской обла-
сти Владимир Андреев и заместитель губернатора 
региона Вера Емельянова.
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В Администрации города
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Затем комиссия отправи-
лась на площадь Ленина, к 
стеле Воинской Славы. Там 
в связи с обращениями граж-

дан уже были приняты меры: 
поставлены скамейки и урны. 
И теперь, как смогли убе-
диться все участники рейда, 
молодежь отдыхает цивили-
зованно, на лавочках у набе-
режной.
С наступлением сумерек 

комиссия переместилась к 
дому № 26/12 на пр. Ленина, 
жильцы которого жаловались 
на шум во дворе из-за машин, 
проезжающих под запрещаю-
щий знак. Эта жалоба под-
твердилась, и сотрудниками 
ДПС на месте были составле-
ны несколько протоколов на 
нарушителей правил дорож-
ного движения. Кроме того, 
вместе с сотрудниками ДПС 
участники рейда посетили ул. 
Некрасова, где собираются 
так называемые «стритрей-
серы». Свои гонки они прово-
дят за чертой Великих Лук, но 
массовый выезд совершают 
по городским улицам, мешая 
отдыхать горожанам.
Как пояснили А. Е. Новиков 

и И. Ф. Комаров, для предот-
вращения дальнейших гоноч-
ных заездов и для усиления 
безопасности дорожного дви-
жения светофоры на пере-

крестках пр. Ленина - ул. Л. 
Чайкиной и пр. Ленина – ул. 
Ставского будут переведены 
на круглосуточный режим ра-
боты.

«Но бороться с этим явле-

нием только запретами – это 
неправильно, – отметил за-
меститель главы Админи-
страции города. – Все-таки 
молодежи тоже надо давать 

выход своей энергии, только 
делать это более цивилизо-
ванно. В настоящее время 
мы рассматриваем возмож-
ность проведения подобных 
гонок где-нибудь на полиго-
не за городом, где молодые 
люди смогут посоревновать-
ся в мастерстве вождения ав-
томобиля, и в то же время это 

не будет никому мешать».
Проверили участники рей-

да и соблюдение запрета на 
ночную торговлю алкоголем 
– еще один источник возмож-
ных правонарушений. Одна-
ко, как показали посещения 
торговых точек, запрет со-
блюдается.
В ходе рейда были вы-

явлены также недостатки в 
работе уличного освещения 

– где-то отсутствовали лампы 
в фонарях, где-то оно вклю-
чилось позднее наступления 
темноты. Эта проблема будет 
решена в ближайшие дни ко-
миссией, которая проверит 
уличное освещение по всему 
городу и устранит все недо-
четы.
Таким образом, прошедший 

рейд показал, что, наряду с 
множеством достаточно на-
думанных проблем, в городе 
существуют и реальные. Но 
все они решаемы.

«Цель данного рейда – по-
казать, что Администрация 
города не бездействует, она 
постоянно изучает пробле-
мы, беспокоящие горожан, и 
принимает меры для их ре-
шения, – подвели итоги про-
шедшей поездке участники 
рейда. – В дальнейшем мы 
будем продолжать практику 
таких рейдов и делать все 
для того, чтобы Великие Луки 
стали еще более безопасным 
и спокойным городом».

Соб. кор.

Общественный порядок под контролем

Праздник

Российское кино – наша гордость

Готовность школ к новому учебному году 
обсудили на заседании антитеррористической 

комиссии Псковской области



И потом, когда ей предло-
жили занять пост заместителя 
мэра города, она постоянно ин-
тересовалась деятельностью 
своего «детища». Но большое 
внимание, конечно, уделяла 
не только этому лицею. Ведь 
теперь на ней лежала ответ-
ственность за всю так назы-
ваемую социальную сферу в 
нашем городе, куда входили 
здравоохранение, образова-
ние, культура и так далее.
Галина Сергеевна и до сих 

пор, как, впрочем, делала и 
раньше, продолжает вникать 
во все тонкости порученно-
го ей дела. А тогда она знала 
практически обо всем, что про-
исходит в том или ином меди-
цинском учреждении, учебном 
заведении или в культуре. Она 
не только выслушивала пред-
ложения их руководителей о 
том, какими методами можно 
добиться еще больших ре-
зультатов, но и сама частенько 
предлагала «новинки».
Потому-то, когда ее на-

значили начальником терри-
ториального управления по 
г. Великие Луки Главного го-
сударственного управления 
Псковской области по соци-
альной защите населения, 
у руководства области была 
уверенность, что она с пору-
ченным делом справится.
Под ее неусыпным оком, 

как говорится, и стар, и млад: 
социально-реабилитационный 
центр  для несовершенно-

летних, дом ветеранов и дом-
интернат для престарелых и 
инвалидов, реабилитационный 
центр для детей и подростков с 
ограниченными возможностя-
ми, дом ночного пребывания, 
центр социального обслужива-
ния и так далее.
В прошлом году 8 июня, в 

день социального работни-
ка, лучшим сотрудникам этих 
учреждений впервые за все 
время существования тер-
риториального управления  
вручались почетные грамоты 
и благодарственные письма 
от имени руководства Адми-
нистрации области, потому 
что Г. С. Маломоркина счи-
тает, что нелегкий труд соци-
альных работников должен и 
оцениваться по-достоинству. 
Ведь их на такое огромное 
количество тех, кому положе-
ны льготы и помощь, намного 
меньше. Всего-то около 400 
человек!
Большая нагрузка на мно-

гих из них легла тогда, когда 
осуществлялся переход на 
так называемую монетиза-
цию льгот, когда эти самые 
льготы на оплату жилищно-
коммунальных услуг перево-
дились в денежные суммы!
Работа тогда предстояла 

огромная, и ее невозможно 

было осуществлять без не-
посредственного контакта с 
руководителями Администра-
ции города. Сколько совмест-
но было проведено встреч 
непосредственно с предсе-
дателями муниципальных 
учреждений и организаций, 
жилищных кооперативов!

По ходу дела немало во-
просов возникало не только 
у великолучан, но и тех, кто 
непосредственно занимался 
данным делом. Это сейчас 
спала волна звонков (их ре-
гистрировалось по 20 и более 
в день) и личных обращений 
граждан, а тогда все дава-
лось не просто. 
В этой работе были задей-

ствованы даже сотрудники 
других подразделений, входя-
щих в систему великолукского 
территориального управле-
ния социальной защиты, по-
тому как на ее осуществление 
отводилось слишком мало 
времени. Продолжительное 
время многие  работали без 
выходных, и даже случалось, 
что - до пяти утра.
Приходилось во многое 

вникать, во многом непосред-
ственно разбираться. По ини-
циативе Г. С. Маломоркиной 
проводилось немало встреч 
и с журналистами местных 
средств массовой информа-
ции для того, чтобы и они по-
могали разъяснять горожан 
суть проводимой социальной 
реформы.
Сотрудники территориаль-

ного управления приняли 
самое активное участие и в 

выполнении областной и го-
родской программ, принятых 
к празднованию 65-летия По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне.
Особая нагрузка пала на 

работников центра социаль-
ного обслуживания, которые 
обследовали жилищные и 

другие условия всех непо-
средственных участников 
войны для того, чтобы знать, 
кто в чем нуждается.

 Может, кому-то необходимо 
улучшить жилищные условия 
путем выделения субсидии 
на приобретение квартиры 
или отремонтировать печку... 
Делали замеры фигуры каж-
дого из них для того, чтобы 
определить размеры, необхо-
димые для пошива костюма.
Праздники закончились, а 

жизнь продолжается. К сожа-
лению, не уменьшается число 
детей и подростков, которые 
остались без внимания родите-
лей. И потому не прекращается 
деятельность сотрудников от-
дела опеки и попечительства.
Не остаются без внимания 

и так называемые лица без 
определенного места житель-
ства, многие из которых поль-
зуются услугами дома ночно-
го пребывания...
И все эти и другие учрежде-

ния и отделы находятся под 
неусыпным оком начальника 
территориального управления 
социальной защиты населе-
ния. С ее приходом несколько 
изменился и подход к тем, кто 
нуждается в помощи. Ее, как 
правило, разностороннюю,  

государство-то и оказывает, 
потому как на  благотворите-
лей твердой надежды нет. Они 
оказывают поддержку лишь в 
той степени, в какой считают 
нужной (по силам и по финан-
совым средствам).
А к такому выводу я пришла 

тогда, когда на одной встрече 

с журналистами Галина Сер-
геевна рассказывала о рабо-
те отдела субсидий, который 
также входит в систему тер-
риториального управления. 
Сокрушалась она по по-

воду того, что мало все-таки 
граждан обращается за по-
лучением субсидий на оплату 
услуг ЖКХ. Наверняка все-
таки значительно больше тех, 
у кого совокупный доход ниже 
прожиточного минимума. Но 

не у всех хватает терпения, 
чтобы собрать нужные справ-
ки. Есть и неблагополучные 
семьи, которых насильно не 
заставишь делать это.

- В том числе и в связи с 
этим, - говорила тогда Г. С. 
Маломоркина,  - мы за второе 
полугодие 2009 года выпла-
тили материальной помощи 
малоимущим гражданам, осо-
бенно семьям с детьми, в два 
раза больше, чем в прошлом 
году. Я просила своих работ-

ников сделать все воз-
можное. Мы выискивали 
эти семьи.  И далеко не 
всех удавалось угово-
рить, чтобы они пришли 
в детский отдел и офор-
мили 1000 рублей, хотя 
это не лишние деньги.

- Мы посещали дет-
ские сады, больницы, 
общались с работника-
ми, у которых маленькая 
заработная плата, - про-
должала она. - И реа-
лизовали все, что было 
дано городу. Мы даже 
деньги из районов, кото-
рые там не были востре-
бованы, реализовыва-
ли, потому что считаем, 
что малообеспеченные 
должны получить по 
максимуму.
Вот по такому макси-

муму и продолжают работать 
в территориальном управле-
нии социальной защиты на-
селения, возглавляемом Г. С. 
Маломоркиной.
Коллектив редакции нашей 

газеты поздравляет Галину 
Сергеевну с очередным днем 
рождения и желает ей здо-
ровья и успехов на трудовом 
поприще.

Галина КРАСНОВА

В эпоху 21-го века, включа-
ясь в инновационную россий-
скую программу по всеобщей 
компьютеризации, управле-
ние образования Великих Лук 
также осваивает новые аспек-
ты и технологии преподава-
ния передачи и сохранения 
накопленных знаний.  2010 
год оказался ознаменован-
ным выпуском  электронной 
версии — диска, посвящён-
ного истории нашего города, 
его особым вехам,  истории 
Великолукского образования.
Создан он при активном 

участии ведущих специали-
стов по науке, старейших  
заслуженнейших учителей 
нашего города, директоров 
школ. Каждый из них поделил-
ся своими сокровенными раз-
мышлениями вслух о жизни, 
образовании, педагогике, луч-
ших учениках, целях образо-
вания и воспитания, о нашем 
любимом городе, Городе во-
инской славы, овеянном вре-
менем, легендами и содержа-
тельной историей прошлого. 
Творческая работа создате-
лей направлена на то, чтобы 
жить в светлом будущем,   в 
котором каждый из нас же-
лает оказаться, без забвения 
перевернутых страниц.
Открыл торжественную 

презентацию, состоящуюся 
26 августа в конференцзале, 
заслуженный учитель РФ, 
начальник управления об-
разования  А. А. Шулаев. По 
его лицу было видно, что это 
событие для него - большая 
радость.
Для выступления он предо-

ставил слово отличнику на-
родного просвещения РФ, 
с 1991-го по 1994 год заве-
дующей народным образо-
ванием, одному из учителей, 
давшему и ему свои знания и 

любовь, — Л . В . Иванцовой.
В ходе презентации с дис-

ка были озвучены слова на-
родного учителя РФ, учителя 
физики школы № 7  Э. М. 
Марголина.  По сути, Эдуард 
Максович иными словами  
цитировал  древнегреческого 
философа Сократа, сказав-
шего в своё время о горизон-
тах познания: «Я знаю только 
то, что ничего не знаю».
Однако живая дискуссия по 

этому вопросу однозначно по-
догрела учительскую встречу, 
тем более в начале нового 
учебного года. Но, собствен-
но, радостно было от того, что 
общение пошло незаунывно 
и придуманно. Заслуженный 
учитель РФ, заместитель 
директора великолукской 
школы-интерната для детей-
сирот, оставшихся без попе-
чения родителей, Б. Ю. Ханин 
уверенно оппонировал подоб-
ной концепции. Понятно, он 
без всякого сомнения имел на 
это полное право, - ведь каж-
дый понимает, что, не взирая 
на любую теорию относитель-

ности о наших знаниях и не-
знаниях,  практически всеми 
своими достижениями в жиз-
ни мы обязаны  учителям, и 
уже неважно, в лице кого был 

нам передан опыт — иметь 
теорретические и практиче-
ские знания и навыки, жить 
в ладу с этим непростым ми-
ром: будь то первый школь-

ный учитель, преподаватель 
истории, физики или обычный 
хороший человек,  передав-
ший нам знания. Поистине, 
слово Учитель для каждого 
из нас, наверное, священно. 
А  российские учителя с гор-
достью всегда трудились на 
своём педагогическом попри-
ще и с гордостью несли своё 
великое  звание.  

Взволнованно о новом  дис-
ке рассказала заместитель 
начальника управления об-
разования Т.  О. Лозницккая. 
Выступления продолжила 
руководитель общественной 
приёмной партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» в Великих Луках 
Л. Г. Голубева. Причем, Лидия 
Григорьевна внесла пред-
ложение: при разработке по-
следующих просветительских 
и образовательных электрон-
ных проектов управлению об-
разования внести существен-
ное дополнение — ведь, как 
выяснилось после археологи-
ческих раскопок, историческое 
основание нашего города, как 
минимум, следует отнести на 
100 лет назад.

С торжественной речью вы-
ступил заслуженный учитель 
РФ, учитель истории СОШ 
№ 5 В. В. Орлов. Нельзя не 
признать, что тот вклад, что 

он внёс в подготовку диска, 
попросту неоценим. Можно 
сказать, его заслуга золотым 
слитком легла в общую копил-
ку большого общего труда.
Размышлениями о созда-

нии нового направления - 
осуществление электронных 
версий трудов учителей Вели-
ких Лук, других нужных разра-
боток в деятельности Велико-

лукского образования - на не-
посредственно презентуемом 
диске поделился кандидат 
исторических наук, доцент 
социально-гуманитарного 
факультета Великолукской 
государственной академии 
физической культуры и спор-
та, председатель обществен-
ного совета по сохранению 
историко-культурного насле-
дия при комитете культуры 
Администрации г. Великие 
Луки Д. А . Белюков.
Одним из центральных со-

бытий стало вручение почёт-
ных благодарственных грамот 
тем людям, которые занима-
лись решениями таких важ-
ных, необходимых для выхо-
да в свет диска технических  

вопросов. Без их профессио-
нальной мастерской работы 
всем нам вряд ли пришлось 
бы радоваться состоявше-
муся событию, мечтать о его 

будущем продолжении. 
А. А. Шулаев подчеркнул: 

«Именно их большими усили-
ями «Голоса Великолукского 
образования»    доведёны  до 
своей аудитории по высшему 
качеству».
Особую благодарность на-

чальник управления образо-
вания выразил отсутствую-
щему на презентации руко-
водителю студии «Гамма» 
при комитете культуры Ад-
министрации г. Великие Луки  
Альбинасу Альбиновичу Ци-
плияускасу. Его возможности 
позволили сделать запись  на 
высококачественной аппара-
туре в студии записи  Санкт 
— Петербурга. За подготовку 
и изготовление DVD-диска 
был награждён бессменный 
руководитель городского ре-
сурсного центра Валерий 
Викторович Васильев.  Свой 
значительный вклад в  объём-
ную  работу по дизайну внёс 
методист информационно-
методического центра управ-
ления образования города 
Великие Луки Юрий  Юрье-
вич  Репях. Редактором же 
диска стала заместитель 
начальника управления об-
разования Татьяна Олеговна 
Лозницкая.
Всем им, а также участни-

кам диска —  на нём двадцать 
три выступающих – Алек-
сандр Анатольевич выразил 
свою искреннюю призна-
тельность за выполненный  
совместный значительный 
труд.
Сделан ещё один шаг в но-

вое начинание — ещё одна 
веха на пути к сохранению 
исторического наследия и 
проториванию инновацион-
ных методов приобретения 
знаний в дружной и весёлой, 
любознательной стране, ко-
торая снова подтверждает 
закреплённый уже за ней 
бренд и называется страной  
Великолукского образования.
По завершении презента-

ции руководители каждой из 
школ получили приготовлен-
ные для них в подарок диски.

Материал подготовила 
Светлана ПАРАМОНОВА
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Соцзащита
Почти всю свою трудовую жизнь Г. С. Маломоркина 

находилась на ответственных постах. По образова-
нию она —педагог (впоследствии защитила кандидат-
скую диссертацию). Это она создавала на базе бывшей 
школы № 4 педагогический лицей. Приходилось начи-
нать с нуля, а впоследствии данное учебное заведение 
стало одним из лидеров великолукского образования.

Образование
Отсчёт времени, когда управление образования включилось в свою полноправную 

деятельность, относится как к послереволюционному времени, после образования 
Российской Федерации, так и после Великой Отечественной войны. Неважно, что 
Великие Луки были в составе и Тверской области, и сами  являлись областным цен-
тром. История Великих Лук значительна, и потому система образования всегда 
имела свои, продиктованные временем, изменения в наименовании организации, но 
суть её деятельности всегда оставалась одной — руководить процессом образова-
тельной деятельности . В этой связи  важно знать свое прошлое для того, чтобы 
уверенно занимать позиции времени настоящего, с  надеждой и уверенностью от-
крывать новые горизонты .

Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ruВторник,  31  августа  2010 г.«ВПНовости»

Голоса великолукского образования

Вникая во все тонкости
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УЧРЕДИТЕЛИ 
ГАЗЕТЫ: 
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общественностью Псковской области, Администрация города Великие Луки, 
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...РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ...
Образование

Уважаемого 
Владимира Николаевича 

ДРАГУНОВА 
поздравляем с 50-летием! 

Юбилей - большая в жизни дата: 
Сколько дней, наполненных трудом! 
Было иногда и грустновато, 
Приходилось забывать про дом. 
Были и заботы, и тревоги, 
Но сейчас приятно сознавать: 

По своей по жизненной 
дороге Вам пришлось 
достойно прошагать!

Коллектив 
МОУ «СОШ № 9»

Поздравляем!

Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru
Вторник,  31  августа  2010 г.«ВПНовости»

С 1 сентября с. г. в помещении председателя 
городского совета «Ветеранов войны, труда и 
правоохранительных органов» по адресу ул. 
Пионерская, 22 возобновляет свою работу 
юридический пункт общественной организации 
«Ветеран Вооруженных сил города Великие 
Луки и Великолукского района». Бесплатный 
прием ведет юрист организации Кузнецова 
Елена Васильевна. Время приема: вторник и 
четверг с 12 часов до 16 часов.

Председатель совета организации 
«Ветеран вооруженных сил» 

В. И. МИХАЙЛОВ,
полковник в отставке

Орган регулирования муниципального образования «Город Великие Луки»
представляет мониторинг выполнения производственных программ 
и инвестиционных программ организаций коммунального комплекса 
за 1-е полугодие 2010 года в соответствии с Федеральным законом 

от 30.12.2004 г. №210-ФЗ «Об основах регулирования тарифов 
организаций коммунального комплекса»

1. Мониторинг выполнения производственной программы
МП «Водоканал» г. Великие Луки в сфере водоснабжения  за 2010г.

 ( I полугодие)

№ 
п/п

Показатели производственной 
деятельности Ед. изм. План I полуго-

дие 2010 г.
Факт I полуго-
дие 2010 г.

1
2

3

4
5
6

7

8

Объем выработки воды
Объем воды, используемый на собственные 
нужды
Объем пропущенной воды через очистные 
сооружения
Объем отпуска в сеть
Объем потерь
Уровень потерь к объему отпущенной воды 
в сеть
Объем реализации услуг, в том числе по 
потребителям:
- население
-бюджетная сфера (без населения)
-прочие потребители
Техническая вода

тыс. м³
тыс. м³

тыс. м³

тыс. м³
тыс. м³

%

тыс. м³

тыс. м³
тыс. м³
тыс. м³
тыс. м³

5814
814

5664

5000
1250

25

3600

2350
270
980
150

6057,7
955,8

5897,2

5101,9
1213,6

23,8

3727,8

2296,8
265,5
1165,5
160,5

2. Мониторинг выполнения производственной программы
МП «Водоканал» г. Великие Луки в сфере водоотведения за 2010г.

( I полугодие)

№ 
п/п

Показатели производственной 
деятельности Ед. изм. План I полуго-

дие 2010 г.
Факт I полуго-
дие 2010 г.

1
2

3

3.1
3.2
3.3

Объем отведенных стоков
Объем отведенных стоков, пропущенных 
через очистные соединения
Объем реализации услуг, в том числе по 
потребителям:
-население
-бюджетная сфера
-прочие потребители

тыс. м³
тыс. м³

тыс. м³

тыс. м³
тыс. м³
тыс. м³

3510
3510

3330

2230
360
740

3522,4
3522,4

3369,1

2079,1
352,6
937,4

3. Мониторинг выполнения инвестиционной программы
МП «Водоканал» г. Великие Луки в сфере водоснабжения

(тариф на подключение)

Наименование 
инвестиционной программы

Период действия 
программы

Объем реализации 
услуги на подключе-
ние к системе водо-

снабжения,  м³

5. Мониторинг выполнения производственной программы 
МУП «Комбинат по благоустройству города Великие Луки» на утилизацию 

(захоронение) ТБО за 2010 г. ( I полугодие)

№ 
п/п

Показатели производственной 
деятельности Ед. изм. План I полуго-

дие 2010 г.
Факт I полуго-
дие 2010 г.

1. Утилизация ТБО
в т.ч.: население
бюджетные учреждения
прочие потребители

тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

7,5
6,0

1,5

5,4
3,2
0,4
1,8

6. Мониторинг выполнения производственной программы   
ООО «СПЕЦАВТОХОЗЯЙСТВО» на утилизацию (захоронение) твердых 

бытовых отходов за 2010г.( I полугодие)

№ 
п/п

Показатели производственной 
деятельности Ед. изм. План I полуго-

дие 2010 г.
Факт I полуго-
дие 2010 г.

1. Утилизация ТБО
в т.ч. население, проживающее в многоквар-
тирных домах (управляющие организации, 
ТСЖ, ЖСК)
бюджетные потребители
прочие потребители

тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

120
80,0

10,5
29,5

130,3
81,34

11,54
37,42

7. Мониторинг выполнения производственной программы  МУП «Тепловые сети» 
г. Великие Луки в сфере горячего водоснабжения за 2010 г. ( I полугодие)

№ 
п/п

Показатели производственной 
деятельности Ед. изм. План I полуго-

дие 2010 г.
Факт I полуго-
дие 2010 г.

1

1.1.

1.2.
2
3

3.1.
3.2.
4
5

6

Покупка холодной водопроводной воды, ис-
пользуемой для подогрева на нужды ГВС
Потери в сети при транспортировке потре-
бителям
% потерь воды в сети
Полезный отпуск воды потребителям
Объём покупаемой холодной химически 
очищенной воды
Потери воды в сети
% потерь воды в сети
Полезный отпуск воды потребителям
ИТОГО полезный отпуск холодной химиче-
ски очищенной  воды, используемой для 
подогрева на нужды ГВС
В том числе: население
бюджетная сфера
прочие потребители

тыс. м3

тыс. м3

%
тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

%
тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

тыс. м3

475,85

21,45

4,15
454,41
50,50

6,59
13,05
43,90

498,31

350,64
93,04
54,64

448,49

25,52

5,69
422,97
53,01

6,28
11,84
46,74

469,70

360,45
77,93
31,33

Для сведения ветеранов 
войны и военной службы

Мощность 
подключаемых 

объектов, м³/сутки

Развитие систем  водо-
снабжения и водоотве-
дения г. Великие Луки на 
2005-2010 г.г.

2005-2010 г.г. ─── ───

4. Мониторинг выполнения инвестиционной программы
МП «Водоканал» г. Великие Луки в сфере водоотведения (тариф на подключение)

Наименование 
инвестиционной программы

Период действия 
программы

Объем реализации 
услуги на подключе-
ние к системе водо-

снабжения,  м³

Мощность 
подключаемых 

объектов, м³/сутки

Развитие систем  водо-
снабжения и водоотве-
дения г. Великие Луки на 
2005-2010 г.г.

2005-2010 г.г. ─── ───

Искусство видеть каждого
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

Речь А. А. Шулаева сопровождалась тези-
сами о положении учителя в сфере образова-
ния; о том, что, несмотря на многочисленные 
трудности и препятствия, для тружеников про-
светительского фронта необходимо создавать 
все комфортные условия ведения педагогиче-
ской деятельности и, безусловно, поощрять 
их за это.
Также он привел некоторые статистические 

данные: общее количество учеников наших 
школ в этом году – 8854 человека, ребят из 
дошкольных учреждений – 4550 человек. К 
сожалению, нынче не так много выпускников 
– 560. Это меньше по сравнению с предыду-
щими годами. При этом 1-я городская и 17-я 
школы остались в этом году без выпуска. Об-
щий бюджет сферы образования в нашем го-
роде насчитывает 11 млн 450 тыс. рублей, и с 
каждым годом эта цифра стремится ввысь.
Далее конференция сопровождалась высту-

плениями учителей школ города, отличниками 
образования на разнообразные волнующие 
темы. Так, учитель истории средней школы 
№ 5, заслуженный учитель России Владимир 
Викторович Орлов презентовал свой доклад 
на тему «Учителя как активные горожане Ве-
ликих Лук». Вместе с участниками форума мы 
смогли совершить увлекательное виртуаль-
ное путешествие в жизнь тружеников велико-

лукского об-
р а з о в а н и я 
прошлого. Не 
менее инте-
ресно пове-
дала о новых 
образователь-
ных стандар-
тах уже упо-
мянутая О.В. 
Федо с е е ва : 
отказ от тради-
ционной моде-
ли «обучения 
предметам» в 
пользу «обу-
чения компе-
тенциям» - вот 
ее видение со-
временной мо-
дели образования. Повышение компьютерной 
грамотности педагогов и совершенствование 
информационной обеспеченности школ горо-
да – основные темы доклада Н. Г. Лаевской 
– преподавателя иностранного языка школы 
№ 12.
Замечательные слова некогда сказал про-

славленный поэт Эдуард Асадов:
Если путь педагога Бог тебе указал -
Это значит, что строго Бог тебя наказал.
Наказал воздержанием от коварства и лжи.
Ты таким наказанием, как святым дорожи.

Быть душой некрасивым он тебя оградил -
Наказанием счастливым Бог тебя награ-

дил.
Так пусть же, несмотря на многочисленные 

рытвины и ухабы, путь наших педагогов будет 
озарен светлым желанием сделать подрас-
тающих учеников добрее и лучше, взрастить 
их достойными людьми и верными патриота-
ми. Счастливой вам дороги и огромной веры 
в себя!

Анастасия ЕГОРОВА
Фото автора


